

gehen mit Kauffarthelschiffen von Goyra nach Cadix.

Die übrigen bedeutenden Städte von Caraccas sind: Goyra von 6000 E., Porto Gabello von 7500 E. mit einem sehr guten Hafen, Valencia von 8000 E., Maracai von 8000 E., Coro oder Venezuela, im Wasser gebaut, mit einem guten Hafen und etwa 10,000 E., Barquisimeto von 11,000 E., und Guanare von 12,000 E.

### Zwey und dreißigstes Kapitel.

Selkirk reiset nach der Provinz Maracaibo — und dann nach dem Flusse la Hache — nach St. Martha — vom Königreiche Granada — von Carthagenä — von Antiochia und Choco.

Am 2ten Januar kamen wir auf der Rhede von Porto Gabello an. Allein unser Aufenthalt dauerte nicht lange, weil eben das gelbe Fieber ausgebrochen war, das in dieser Gegend sich öfters zeigt und große Verheerungen anrichtet. Wir steuerten also nordwärts, umfuhren die Spitze Hicascos, kamen bei der flachen, von wilden Thieren und Indianern bewohnten Halbinsel Paraguana vorbei, und steuerten nach der Provinz Maracaibo westlich von Caracao. Diese Provinz hat ihren Namen von dem See Maracaibo, der, in Form einer Flasche, mit dem caraischen Meere in Verbindung steht, oder vielmehr ein Busen desselben ist. Seine Länge von N. nach S. schätzt